UNA DECORACION DISTINTA PARA SU HOGAR



VISITE **NUESTRA EXPOSICION** DE CERAMICA!

En ella encontrará usted el más variado y selecto surtido de cerámica para decorar su Hogar o su Chalet

- * Cerámica italiana de importación. Lujosos pavimentos y revestimientos genuinamente italianos, decorados a mano.
- *Pavimentos y revestimientos esmaltados cerámicos tipo italiano. Para cocinas, offices, cuartos de baño, interiores, vestibulos, terrazas, piscinas, etc.
- *Azulejos en colores lisos y nuevas tonalidades
- * Baldosín catalán en distintos formatos. Losas jardín, celosías, etc. etc.

EXPOSICION Y VENTA: fabricación cerámica, s.a. Cosme Zoda

Plaza Peso de la Paja, 2, 3 u 4 Tels.2226487-2311860 -2217143 - BARCELONA-1

AJEDREZ POT JORGE PUIG

sid tra

con

cam

Sa

que a bu

curs más

dimi

laga nido

año. punt

10

13

16 17

18

19

11 1 12



Arturo Pomar, todo un campeón de España

ARTURO POMAR SE PROCLAMO OTRA VEZ CAMPEON DE ESPAÑA

EL campeonato individual de España de este año se vio envuelto en un raro clima de incertidumbre a raíz del acuerdo del Pleno de la F.E.D.A. del pasado año en Alcoy, por el que se quiso establecer una se quiso establecer una nueva disposición en el acceso a la final que, si al principio pretendía cerrar el paso directo de los jugadores con título internacional, a cabó descartando éstos, pero involucrando todos los demás sin tener en cuenta ni las priotener en cuenta ni las prio-ridades concedidas a los maestros nacionales ni a las regiones que, como la catalana, gozan de un privilegio de cantidad y calidad indiscutible, aunque al parecer mal envidiado.

Tras una serie de acti-tudes, que se iban agriando cada vez más, culminó la situación con un poco ortodoxo «plante» de los jugadores catalanes al amenazar en no tomar parte en la final de este año si no se modificaba el acuerdo que tan directamente. do que tan directamente les perjudicaba.

Esta actitud y la rectifi-cación que otras Federaciones regionales se aprestaban a conceder a aquel acuerdo al comprobar que también les perjudicaba, crearon el ambiente favo-rable a su cancelación, que Pieno que tuvo efecto en Bilbao el pasado mes de junio. Conjurado el peligro. los jugadores catalanes ac-cedieron a tomar parte en la final, una final que se presentaba muy lucida, ya que el señuelo de unos bue-nos premios, como todavia no se habian visto en un campeonato de España. incluso en muchas pruebas internacionales españolas, y que son de desear se va-yan manteniendo en lo sucesivo, movilizaron el in-terés de todos los que tenian derecho a acudir.

De no ser precisamente que Diez del Corral y Garcia Orús, como campeón y subcampeón del año anterior, debian prepararse para La Haya, en donde poco tiempo después daba cotiempo después daba co-mienzo el torneo Zonal, es

de creer que por una vez se hubiera reunido la pla-na mayor del ajedrez español. Descartados estos dos por dicha razón, los restantes hicieron, no obstan-te, acto de presencia en Almería.

Sin embargo, antes de Sin embargo, antes de iniciarse la competición hubo una baja: la de Saberido. Por una precipitada y censurable decisión, Saborido abandonó la capital andaluza apenas llegar alegando deficientes condiciones del alojamiento que se le había inicialcondiciones del alojamiento que se le había inicialmente asignado y sin dar
lugar a que se le atendiera
debidamente. Bien es cierto que a causa de ello sufrió una molesta dolencia,
pero con todo debe considerarse que hubo un exceso de arrebato.

so de arrebato. Uno de los alicientes de la prueba era la reapari-ción de Torán. que no par-ticipaba en la misma des-

de 1957. Podemos decir que estuvo a la altura de su categoría, pues si bien na-die logró inquietar la segura marcha de Pomar, al fin y al cabo un gran maes-tro internacional en gran forma, Torán y Medina lu-charon denodadamente por el segundo puesto. La primera fase de la competición fue favorable al asturiano doblado de madrileño, pero un desfallecimiento hacia las últimas rondes en que esta de la competición pero un desfallecimiento hacia las últimas rondes en que esta face en que esta face en consecución de la competición d das en que cedió más ta-blas de las previsibles, perblas de las previsibles, per-mitieron que Medina se le adelantara, y aunque To-rán, como Pomar, termina-ra imbatido, Medina fue más eficaz y Jogró el sub-campeonato.

Arturo Pomar no tuvo apenas adversarios, pues muchos de ellos se compor-

muchos de ellos se compor-taron muy flojamente ante él, incluso con errores de bulto, y cuando le convino se sacó de encima a sus



Eduardo Franco o la estabilidad

ontrincantes de la mejor nanera. Su partida con Franco es en este sentido modélica, pues además de constituir un momento decisivo para afianzarse en el primer puesto fue una de sus mejores producciones. con este nuevo título son siete los que lleva conse-guidos, igualando la marca con que le aventajaba Medina. No dejará de ser in-teresante el nuevo enfren-tamiento del año próximo si, como es de suponer, se

También era una impor-tante novedad a contrastar la participación de Menvielle por primera vez, ju-gador olímpico en Tel Aviv y ahora en La Habana, y defendiendo el pabellón catalán. Su situación ha sido muy satisfactoria, pues tras los jugadores titulados ha sido el primer clasifi-cado. De no haberse des-cuidado con Palacios, y muy especialmente con Leuza, dos partidas que perdió, hubiera podido inentre aquellos

to. Decimos esto porque suele moverse entre el 4.º y el 7.º puestos, sin deci-dirse a dar el tirón. Posi-blemente las pocas oportu-nidades de intervenir en competiciones de mayor alintensa como es una Olim-píada, es de esperar que si resiste bien los primeros contactos pueda dar la me-

contactos pueda dar la medida de su capacidad.

Palacios es en este orden más lento de gestación que Visier, por lo que sus ascensos no son tan espectaculares. Sus excesivas e imprevisibles tablas con colistas perjudicaron grandemente su muntuación. De tomente su puntuación. De todos modos bueno es avan-

tura le estén estancando. Habría que darle la opor-tunidad de jugar algún tor-neo internacional de mediana fuerza para que tu-viera mayor soltura. Ahora parece ser integrará el equipo olímpico de España en La Habana, y a despecho de la desproporción que significa pasar de una casi inactividad a una actividad infersa como es una Olímpico de la desproporción que significa pasar de una catividad infersa como es una Olímpico de la despresa estra de la despresa como es una Olímpico de España en la despresa estra de la despresa estra de

privilegio, además de las razones geográficas, e s tá apoyado por la calidad de sus jugadores y la numerosa afición de las islas. El pasado año no fue muy lucida por estante la para lucida, no obstante, la par-ticipación de A. Fernández, ticipación de A. Fernández, pero la circunstancia de representar de nuevo a Canarias le ha permitido aprovechar aquella experiencia y el progreso ha sido considerable, pasando del 15º puesto del año pasado al décimo actual. Es un toque de atención que un toque de atención que conviene no perder de vis-ta, pues de confirmarse un nuevo progreso el año próximo nos aportaría un va-lor con el que no se con-taba, y de donde pueden aparecer otros. La reaparición del

laridad.

El entusiasta Rojas no hizo mal papel, si tenemos en cuenta que además car-gó con buena parte de la organización. Desconocido estuvo el ex campeón na-cional Lladó, cuyo comien-zo de competición hizo temer una hecatombe, ya que se agarró a los últimos puestos. Luego tuvo una fulminante recuperación y pudo obtener un puesto discreto, aunque impropio de la categoría que todavía debe atribuírsele.

de otra tanda de tablas, que no le dejaron afianzar. Su arrebatado estilo de juego debe serenarse para

conseguir una mayor segu-ridad sobre la que asentar

una también mayor regu-

Los jugadores canarios, por la distancia, gozan del privilegio de acudir direc-tamente a las finales. Este

Pablo García fue el últi-mo catalán en una primera intervención. De los restantes poco se podía espe-rar, si exceptuamos tal vez a Coret y Leuza, los cuales tampoco hicieron nada de particular.

Blancas: POMAR Negras: J. L. FERNANDEZ Defensa india de rey

1. d4, Cf6; 2. c4, g6; 3. Cc3, Ag7; 4, e4, d6; 5. Ae2, O—O; 6. f4, c5; 7. d5, e6; 8. Cf3, exd5; 9. exd5, re8; 10. Cd2, a6; 11. a4, Cg4; 12. Cc4, Axc3 +; 13. bxc3, Cf6; 14. e5, dxe5; 15. fxe5, Cxd5; 16. O—O, Cxc3; 17. De1, Cxe2 +; 18, Dxe2, Cc6; 19. Ab2, Cd4; 20. Df2, Af5; 21. Tae1, f6; 22. y se acordaron las tablas. las tablas.

> Blancas: POMAR Negras: MENVIELLE Defensa india de rey

1. d4, Cf6; 2. c4, c5; 3. d5, e5; 4. Cc3, d6; 5. e4, Ae7; 6. Ad3, O—O; 7, Cge2, Ce8; 8. Dc2, g6; 9. f3, Cg7; 10. Ae3, a6; 11. g4, Ah4 +; 12. Rd2, Ag5; 13, h4, Axh4; 14. Th2, Ag5; 15. Tah1, Axe3 +; 16. Rxe3, Cd7; 17. Txh7, Ch5; 18. T(7)xh5, gxh5; 19. Txh5, Cf6; 20. Tg5 +, Rh7; 21. Dc1, Ch7; 22. Th5, Rg7; 23. Rf2, Df6; 24. Cg3, Th8; 25. Cf5 +, Rg8; 26. g5, Dd8; 27. Dh1, Df8; 28. Th6, Axf5; 29. exf5, Dg7; 30. f6, Dxg5; 31. Txh7, Txh7; 32. Dxh7 +, Rf8; 33. Ce4, Abandonan. 1. d4, Cf6; 2. c4, c5; 3. d5,



Antonio Medina, un digno subcampeón

con los que, no obstante, se codeó en gran parte del campeonato.

campeonato.

Saludamos con interés el visible ascenso de Visier, que es de esperar prosiga a buen ritmo, y en el transcurso de dos o tres años más alcance su pleno rendimiento. Por el momento es muy significativo y halagador el progreso obtenido con este quinto puesto en solitario en comparación con el 7-11 del pasado año. Puede ser uno de los puntales de la renovación del ajedrez español. Sólo del ajedrez español. Sólo dos partidas perdidas (To-rán y Lladó) empiezan a dar cuenta que su efectiviad se basa en la solidez. Franco ocupó «su» pues-

santanderino Cué, ausente desde hacia cuatro años, ha servido para apreciar que mantiene su posición a pesar de los embites de la gente joven que va acudiendo a la prueba. También Cué se vio afectado por muchas tablas alemas

por muchas tablas, algunas asimismo con colistas. José Luis Fernández es otro de los valores en el que tenemos puestas fun-dadas esperanzas. Superó notablemente anteriores ac-tuaciones en el campeona-to, pero todavía estuvo de-masiado irregular, pues si bien por delante sólo per-dió con Medina y Menvie-lle entablando las restan-tes, por detrás suyo perdió con Rojas y Ros además con Rojas y Bas, además

CLASIFICACION FINAL

N.o	Nombre	Federación	Título	J	G	T	P	Ptos.	Sonne-	%	
1	Pomar	Catalana	GM	19	13	6	0	16	born	84	
2	Medina	Catalana	MI	19	- 11	7	1	14 1/2		76	
3	Torán	Castellana	MI	19	8	11	0	13 1/2		71	
4	Menvielle	Catalana		19	10	6	3	13		68	
5	Visier	Castellana		19	8	9	2	12 1/2		66	
6	Franco	Castellana	MN	19	6	11	2	11 1/2	98	61	
7	Palacios	Malagueña	MN	19	-7	9	3	11 1/2	96 1/4	61	
8	Cué	Santanderina		19	6	9	4	10 1/2		55	
9	J. L. Fernández	Castellana		19	5	10	4	10		53	
10	A. Fernández	Canaria		19	8	3	8	9 1/2		50	
11	Rojas	Almeriense		19	8	2	9	9		47	
12	Lladó	Catalana	MIN	19	7	3	9	8 1/2		45	
13	P. Garcia	Catalana		19	4	8	7	8		42	
14	Ruiz	Malagueña		19	4	7	8	7 1/2		39	
15	Coret	Valenciana	_	19	3	8	8	7	68 1/2	37	
16	Leuza	Navarra		19	5	4	10	7	58 3/4	37	
17	Llorente	Salmantina		19	4	5	10	6 1/2		34	
18	Merino	Gallega		19	2	7	10	5 1/2		29	
19	Bas	Almeriense		19	3	4	12	5		26	
20	Santos	Extremeña	=	19	2	3	14	3 1/2		19	



por su mayor duración, y por la calidad de su escritura suave, nítida y perfilada.

BIC ofrece otros modelos hasta 100 pesetas



LAFOREST, S. A.